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Niederschrift 
 
über die 13. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Schwabstedt am 5. Oktober 2011 in Fährhaus in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:20 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:50 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christa Reese 
2. Bürgermeister Frank Schäfer 
3. Bürgermeister Tewes Vogelsang 
4. Bürgermeister Hans Peter Lorenzen 
5. Bürgermeister Hans-Werner Petersen 
6. Schulverbandsvertreter Andreas Thomsen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Kai Hensen 
Bürgermeister Hans-Hermann Salzwedel 
Schulverbandsvertreter Karl-Matthias Thomsen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Jan Thiesen, Schulleiter 
Sönke Hansen, Hausmeister 
Thies Mommens, stellvert. Hausmeister 
Maren Gerhardt, Schriftführerin 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 12. Sitzung am 15.5.2011 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
5. Anschluss an das Landesnetz der Schulen 
6. Anschaffung einer Waschmaschine 
7. Schallschutz und Malerarbeiten für einen Klassenraum 
7.a. Elektroarbeiten der Fa. Stühmer in der Mietwohnung …∗ und auf dem Dachboden 
8. Zustimmung zu den Vergaben für den Mehrgenerationentreff 
Nicht öffentlich 
9. Miet- und Vertragsangelegenheiten 
10. Personalangelegenheiten 
 
 
Schulverandsvorsteherin Christa Reese eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung 
des Schulverbandes Schwabstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. Der Schulverbandsversammlung SV Schwabstedt ist 
beschlussfähig. 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 
                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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2. Feststellung der Niederschrift über die 12. Sitzung am 15.5.2011       
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters       
 
Schulleiter Jan Thiesen berichtet über folgende Angelegenheiten: 
- 24.5.2011 gemeinsamer Vortragsabend von Kindergarten und Grundschule zum Thema  

„Medienerziehung“ im Treenehaus 
- 25.5.2011 Klasse 1 besucht die zukünftigen „Schulis“ im Kindergarten und führt mit die-

sen in gemeinsames Frühstück durch 
- 23.5. – 27.05.2011 Schullandheimaufenthalt der Klasse 4 in Glückburg 
- 06.6.2011 Treffen der Arbeitsgruppe –Mehrgenerationentreffpunkt- 
- 21.6.2011 Theateraufführung der Theater-AG im Treenehaus 
- 22.6. u. 28.06.2011 Zeugniskonferenzen 
- 23.6.2011 Staffeltag der Grundschulen 
- 27.6.2011 Elternabend „vor 0“ 
- 28.6.2011 Schulgottesdienst zum Schuljahresabschluss 
- 29.6.2011 Ausflüge in den Tierpark nach Gettorf (Klasse 1 u. 2) sowie ins AÖZA nach 

Albersdorf (Klasse 3 u. 4) 
- 01.7.2011 Zeugnisausgabe/letzter Schultag 
- 26.7. – 29.7.2011 Beginn der Arbeiten zur Schulhofumgestaltung (Anlegen der großen 

Wege und vorbereitende Erdarbeiten für die Fundamentierung der großen Spielgeräte) 
- 15.8.2011 Beginn des Schuljahres 2011/2012 
- 18.8.2011 Einschulung 20 neuer Erstklässler 

• Schülerzahlen bei Schuljahresbeginn: 
• Klasse 1 (I. Bensel):  20 Schülerinnen und Schüler 
• Klasse 2 (G.Koester): 29 Schülerinnen und Schüler 
• Klasse 3 (H.Steffen): 20 Schülerinnen und Schüler 
• Klasse 4 (J. Thiesen): 20 Schülerinnen und Schüler 
• Neben den aufgeführten Klassenlehrkräften unterrichten Daniela Holst und 

Sirkka Garbsch-Rathjen an der Herzog-Ulrich-Schule. Zudem sind seit 
Schuljahresbeginn jetzt zwei Schulbegleitungen an der Schule tätig. 

- 31.8.2011 Elternversammlung der klassen 3 und 4 
- 01.9.2011 Weiteres Treffen der Arbeitsgruppe –Mehrgenerationstreffpunkt- 
- 05.9.2011 Aufbau der Kletternetzpyramide und der Vogelnestschaukel  
- 06.9.2011 Elternversammlung Klasse 1 
- 07.9.2011 Elternversammlung Klasse 2 
- 14.9.2011 Beginn der Sprachstandserhebung bei den zukünftigen Erstklässlern (Ein-

schulung 2012) im Kindergarten. Voraussichtlich 17 Kinder werden zum Schuljahr 
2012/2012 an der Herzog-Ulrich-Schule eingeschult. Weitere 4 Kinder aus dem Ein-
zugsgebiet werden an der dänische Schule in Friedrichstadt eingeschult. 

- 15.9.2011 Die Kinder der Klasse 4 singen für die Einwohner des Altenheims „Dahrenhof“ 
in Drage 

- 16.9. u. 17.9.2011 Aktionstag-Schulhofgestaltung mit großer Elternbeteiligung (Arbeits-
schwerpunkte: grünes Klassenzimmer, Spielhütte, Anlegen von Pirschwegen) 

- 23.9. u. 24.9.2011 Aktionsrage der Schulhofgestaltung Nr. 3 und 4 
- 25.9.2011 Bauernmarkt mit Waffelverkauf im Namen des Fördervereins 
- 26.9. – 29.9.2011 Lehrgang zur Erlangung des Fahrradführerscheins  für die Klasse 4 
- 30.9.2011 Jugendwaldspiele in Lehmsiek für Klasse 4 
- 04.10.2011 Hausmeister …∗ nimmt seine Arbeit wieder auf 
 
 
 
                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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Schulverbandsvorsteherin Christa Reese berichtet über folgende Angelegenheiten: 
- zuallererst ein riesengroßes Dankeschön an die Helfer und Helferinnen, an den Förder-

verein Herzog-Ulrich-Schule, an die Gemeindearbeiter Rainer und Michael, an die Ge-
meinde Schwabstedt, und an alle aus diesem Gremium, also an alle die fleißig zupacken 
um den Mehrgenerationstreffpunkt wachsen zu lassen. 

- dann noch eine große Freude unser Hausmeister, …∗ ist nach langer Krankheit wieder 
zurück 

- eine Mitarbeiterversammlung fand am 25. Mai statt. Daraus resultiert unter anderem die 
Anschaffung 

- zwischenzeitlich waren wir wieder in Verhandlungen um eine Wärmeversorgung durch 
Biogas, diese ruhen aber im Moment wieder 

- trotz massiver Proteste bleibt es bei den Elternbeteiligungen bei den Schülerbeförde-
rungskosten und die Schulverbände dürfen diese Kosten auch nicht abfangen 

- Anbringung einer Thermischen Desinfektion bei der Lehrerdusche durch die Fa. Elektro 
Brix (Kosten 222,77 €) 

- es soll über längere Betreuungsstunden nachgedacht werden.  
 
 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Jan Thiesen fragt an, ob die Betreuungsstunden im Kindergarten nicht erweitert werden 
können. Schulverbandsvorsteherin Christa Reese wird sich dieser Sache annehmen. 
 
 
5. Anschluss an das Landesnetz der Schulen       
 
Anschaffungen in Höhe von ca. 2.700 € für 1 Server, 2 Rechner, 2 Bildschirme u.a. sind  
nötig, um an das Landesnetz der Schulen angeschlossen zu werden. 
Die Schulverbandsvertretung stimmt den Anschaffungen und den Anschluss an das Landes-
netz einstimmig zu. 
 
 
6. Anschaffung einer Waschmaschine       
 
Die Anschaffung einer Waschmaschine in Höhe von 590 € beschließt die Schulverbandsver-
tretung einstimmig. 
 
 
7. Schallschutz und Malerarbeiten für einen Klassenraum       
 
Die mit Gips verspachtelten Risse sind nicht wieder gerissen. Somit können jetzt Schall-
schutz und Malerarbeiten in einem Klassenraum durchgeführt werden. Die Arbeiten sollen in 
der 1. Januarwoche 2012 durchgeführt werden.  
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig, Angebote einzuholen und Gardinen für 
diesen Klassenraum zu beschaffen.  
 
 
7.a. Elektroarbeiten der Fa. Stühmer in der Mietwohnung ... * und auf dem 
Dachboden       
 
Für dringend notwendige Elektroarbeiten in der Mietwohnung von …∗, auf dem Dachboden 
und im Flur wurden 2.215,90 € ausgegeben.  
Die Schulverbandsvertretung stimmt diesen Ausgaben einstimmig zu. 
 

                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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8. Zustimmung zu den Vergaben für den Mehrgenerationentreff       
 
Die Schulverbandsvertretung stimmt den Vergaben für den Mehrgenerationstreff einstimmig 
zu. 
 
 
Für den nicht öffentlichen Teil verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
9. Miet- und Vertragsangelegenheiten       
 
… 
 
10. Personalangelegenheiten       
 
… 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese stellt die Öffentlichkeit wieder her. Es sind keine 
Zuhörer mehr anwesend, daher entfällt die Bekanntgabe der Beschlüsse. 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt die 
Sitzung.  
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteherin    Schriftführerin 


